## SOLIDARIDAD CON RAÚL CUBAS, HISTÓRICO DEFENSOR DE DERECHOS HUMANOS ARGENTINO VENEZOLANO

Nuevamente el presidente Maduro se refirió al defensor de derechos humanos argentino venezolano, Raúl Cubas, en su programa semanal de fecha 24.11.25, en términos que no honran la verdad y descalifican su lucha y su compromiso con los derechos humanos.

Al respecto queremos señalar lo siguiente:

Raúl Cubas es un ex detenido desaparecido de la dictadura militar argentina que sobrevivió a la prisión en la Escuela de Mecánica de la Armada (ESMA), un centro de tortura y desaparición forzada que caracterizó a una de las dictaduras más atroces de nuestro continente, hoy convertido en Museo de la Memoria.

Raúl llegó a Venezuela a finales de los años 80 donde se insertó en la lucha por los derechos humanos desde distintos espacios. A lo largo de estos más de 35 años, el compromiso de Raúl con los derechos humanos ha sido inclaudicable tanto en Venezuela como en su natal Argentina, en donde ha participado como testigo en múltiples juicios contra los responsables de la dictadura. Estos juicios han permitido poner fin a leyes y mecanismos que pretendían mantener impunes a los responsables de atroces crímenes contra los derechos humanos y, sobre todo, han reivindicado a las víctimas en su lucha por la verdad, la justicia y la reparación. Por lo tanto, mal puede afirmarse que Raúl responde a los intereses de la estructura represora que lo desapareció y torturó. Hoy, gracias a Raúl, entre muchas otras personas, la historia señala y reconoce a la dictadura argentina como el terrorismo de Estado que efectivamente fue.

En Venezuela, Raúl ha estado comprometido con la defensa de los derechos humanos de múltiples personas y colectivos, denunciando y exigiendo garantías para la protección de los derechos económicos, sociales, culturales y ambientales que los gobiernos neoliberales de los años 90 pretendían desconocer. Luchando al lado de sectores excluidos como los pueblos indígenas o las comunidades que ven afectados sus derechos a causa de los efectos del cambio climático y a la falta de medidas que los protejan. También, ha estado al lado de las víctimas en momentos en que los derechos humanos se han visto especialmente amenazados como ocurrió en el año 2002, cuando se intentó desconocer la voluntad popular con el golpe de Estado contra el presidente Chávez. Todas estas afirmaciones pueden ser contrastadas con las múltiples evidencias de lo que ha sido y es el compromiso de Raúl con los derechos humanos a lo largo de toda su vida y que no se corresponden con las palabras vertidas por el presidente Maduro en su programa.

Reivindicamos a Raúl Cubas como una persona honesta y comprometida, que con su accionar, dignifica la labor por la defensa y promoción por los derechos humanos desde cualquier lugar y circunstancia. Nos solidarizamos con él frente a las inexactas afirmaciones del presidente Maduro, de quien esperamos rectifique sus palabras y honre con ello su investidura.

Caracas, 26 de noviembre de 2025